



Les Cent-Jours

sont la période comprise entre le retour en France de l'empereur Napoléon 1er, le 1^{er} mars 1815, et la dissolution de la Commission Napoléon, chargée du pouvoir exécutif après la seconde abdication de Napoléon 1er, le 7 juillet 1815.

-Du 1^{er} au 20 mars 1815, c'est la reconquête du pouvoir par Napoléon, après son débarquement à Golfe Juan et sa marche vers Paris. L'itinéraire : Vallauris, Cannes, Castellane, Gap, Grenoble, Bourgoin-Jailleu, Lyon, Mâcon, Châlon-sur-Saône, Autun, Avallon, Auxerre, Sens, Paris.

-Du 20 mars au 22 juin 1815, c'est le second règne impérial de Napoléon 1er. Cette période voit le rétablissement du contrôle de l'administration et de l'armée par Napoléon, la modification de la Constitution avec l'Acte additionnel, et la reprise de la guerre contre les Alliés qui s'achève par la défaite française à Waterloo (Septième Coalition), et l'abdication de l'empereur.

-Du 22 juin au 7 juillet 1815, la Commission de gouvernement, établie à la suite de l'abdication, assure les pouvoirs exécutifs pour deux semaines, et laisse remonter sur le trône Louis XVIII, réfugié à Gand durant cette période, après l'occupation de Paris par les armées britanniques et prussiennes.

